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ATA N°23/2023 – REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO 1 

AMBIENTE DO MUNICIPIO DE CAPIVARI DE BAIXO/SC. Aos nove (9) dias do 2 

mês de novembro de dois mil e vinte três (2023), quinta- feira, às 8:30h, no Parque 3 

Diamante mais Energia - Sala Meio Ambiente, reuniram-se os conselheiros em 4 

número de 10 (dez), Renata P. Morais – Secretaria Municipal de Gestão e da 5 

Fazenda, Ellen L. Marques – Secretaria Municipal de Saúde, Felipe P. Martins – 6 

Secretaria Municipal de Infraestrutura, mobilidade e Segurança, Leonir R. Funez – 7 

Empresa de Pesquisa Agropecuária e Extensão Rural de Santa Catarina - 8 

EPAGRI/SC, Eduardo M. Fernandes - Consórcio Saneamento Capivari, Mylena de 9 

Medeiros – Associação Jorge Lacerda - Parque Diamante mais Energia, Anselmo 10 

L. Constatino – Policia Militar Ambiental, Cariny Elisabety M. Figueiredo –11 

 Conselho Regional de Engenharia (CREA), Liliana Dutra - Comitê da Bacia do Rio 12 

Tubarão e Complexo Lagunar, Márcio G. Camargo – Associação Regional de 13 

Engenheiros e Arquitetos do Vale do Rio Tubarão (AREATB). Renata iniciou 14 

cumprimentando a todos e apresentando: o Item 1 da pauta: Aprovação da ata da 15 

reunião anterior. Informou que apenas 4 conselheiros deram retorno acerca da Ata 16 

Preliminar, e sugeriu a leitura da mesma para sua aprovação. Os conselheiros não 17 

concordaram. Renata destacou que a evidência existente são os 4 retornos à ata 18 

preliminar e a aprovação não poderia ocorrer dessa forma. Com isso Marcio propôs: 19 

reenvio da ata preliminar por e-mail com o prazo de 10 (dez) dias para leitura e 20 

resposta/retorno dos conselheiros. Complementado pela Cariny: caso não haja 21 

retorno considerar-se aprovada. Renata explicou a necessidade do retorno acerca 22 

da ata, para a existência das evidências necessárias. Marcio alterou a proposta: 23 

reenvio da ata preliminar por e-mail com o prazo de 10 (dez) dias para leitura e 24 

resposta/retorno dos conselheiros. Justificou que desse modo às reuniões serão 25 

mais eficientes. Todos concordaram. Renata destacou a importância dos 26 

conselheiros saberem o que foi abordado nas reuniões, Regimento Interno. 27 

Constantino ressaltou que alguns conselheiros estão iniciando no grupo, e 28 

desconhecem e/ou tem dúvidas sobre o Regimento Interno e ritos do Conselho. 29 

Liliana sugeriu a leitura do Regimento Interno pelos conselheiros e nas próximas 30 

reuniões haja um tempo para esclarecimentos. Após debate entre os conselheiros, a 31 

sugestão não foi acatada. Marcio propôs abordar o assunto em 2024. Todos 32 

concordaram. Seguindo para o Item 2: Correspondências enviadas e recebidas: 33 
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Renata, informou que dois ofícios foram enviados: Tema Bem Estar Animal e outro 34 

Plano Municipal de Arborização Urbana, porém enviados na última semana. 35 

Seguindo a pauta: Documentos/Ofícios, Ressaltou a importância das 36 

correspondências ou outros documentos enviados, recebidos ou gerados pelo 37 

Condema passarem pela Secretaria Geral para registro, e que podem ser assinados 38 

digitalmente, exceto as Atas. Não houveram correspondências recebidas. Em 39 

seguida propôs o envio de Oficio a Assessoria especial do Gabinete, orientando que 40 

as correspondências encaminhadas ao Conselho sejam direcionadas a Secretaria 41 

Geral. Marcio falou que não seria necessário e sugeriu o envio de e-mail, todos 42 

concordaram. No próximo item da pauta: Alteração do Regimento Interno: Renata 43 

apresentou a Resolução Condema nº 11 de 09 de novembro de 2023, que atualiza e 44 

aprova o Regimento Interno do Conselho Municipal de Meio Ambiente de Capivari 45 

de Baixo – CONDEMA, ressaltando que só houve a troca da logomarca e nome, 46 

aprovadas em 2022. Sugeriu nova alteração no item que trata dos representantes 47 

das entidades não governamentais. Márcio sugeriu que essa mudança seja debatida 48 

em câmara técnica, e enviado um e-mail para que todos tenham oportunidade de se 49 

manifestar. Todos concordaram. Renata pediu para realizar apenas a leitura das 50 

alterações da resolução, por orientação da Sinara ex-conselheira, todos 51 

concordaram. Renata iniciou a leitura do Art. 1ª da Resolução Condema 11/2023, e 52 

informou que o regimento interno alterado é o anexo único da resolução. Cariny 53 

sugere a descrição do que foi alterado, e das leis que as suportam. Todos 54 

concordaram. Sendo assim foi acrescido ao Art. 1º da Resolução CONDEMA 55 

11/2023 o seguinte texto: “nos termos da Lei Municipal nº 2039/2020, que altera 56 

COMMA para CONDEMA e FUMMA para FMA”. e Lei Municipal nº 2183/2022 que 57 

cria o conselho Municipal de Meio Ambiente - CONDEMA, o fundo municipal de meio 58 

ambiente – FMA. Dando continuidade, Renata apresentou o Calendário das reuniões 59 

ordinárias 2024, com aprovação prevista para a última reunião do ano. Sugeriu o 60 

envio da proposta para a apreciação e considerações dos demais conselheiros. 61 

Todos concordaram. Em seguida, iniciou a apresentação do Resgate dos 62 

encaminhamentos e deliberações referentes dos Ofícios CONDEMA 002/2022, 63 

Ofício CONDEMA 078/2022 e Ofício CONDEMA 112/2022. O Ofício CONDEMA 64 

002/2022 trata da gestão florestal municipal: respondido quase 1 (um) ano após seu 65 

envio. Renata leu o trecho onde consta a resposta do órgão responsável. Depois 66 
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propôs a retomada do Grupo de Trabalho que não foi desfeito formalmente ou 67 

reativar Câmara Técnica. Em seguida explanou acerca do Ofício CONDEMA nº 68 

78/2022 e Ofício CONDEMA 112/2022, depósito de resíduos da Sul Química. Após 69 

debates entre os presentes, Marcio propôs: devido ao adiantado da hora e a 70 

existência de outras pautas mais relevantes no momento, o debate do tema 71 

aconteça nas próximas reuniões para que haja amadurecimento do assunto. 72 

Constantino e Márcio destacaram a importância da realização do Planejamento 73 

Estratégico. Renata salientou a importância dos insumos citados na reunião passada 74 

para a estruturação e bom funcionamento do Conselho, bem como solicitou a 75 

inserção do tema no Planejamento. Retomando a pauta, no item Assuntos Gerais, 76 

Marcio propôs a solicitação de reunião com a Prefeita Municipal para apresentação 77 

da nova diretoria e objetivos do Conselho para os próximos anos. Todos 78 

concordaram. Marcio trouxe a plenária o tema Plano Diretor e suas alterações, 79 

sugerindo o enviou de oficio ao Município solicitando: data da última reunião em que 80 

foi discutido, com o intuito de compreender se o conteúdo se refere a ultima Lei 81 

aprovada pela Câmara Municipal de Vereadores em 23/10/2023. Reunindo 82 

informações para que seja possível argumentar junto ao Executivo Municipal a 83 

necessidade de audiência pública para questões envolvendo alterações do Plano 84 

Diretor, possibilitando ao Conselho participar e sugerir possíveis modificações. 85 

Todos concordaram. Sugeriu ainda a criação e uso de mídias sociais para 86 

publicidade dos atos Conselho. Todos concordaram. Em seguida encerrou a 87 

reunião. Assim, não havendo nada mais a tratar, eu, Fernando de Araújo Brasil, 88 

redigi a presente ata. 89 

Renata Porto Morais (titular) 90 

Felipe Pessoa Martins (Titular)  91 

Ellen Leandro Marques (suplente): 92 

Leonir Roque Funez: (Titular) 93 

Eduardo May Fernandes (Titular): 94 

Mylena de Medeiros (Titular): 95 

Anselmo L. Constantino (Suplente) 96 

Cariny Elisabety Mendes Figueiredo (Titular): 97 

Liliana Dutra (Titular) 98 

Márcio Gomes (Titular) 99 

Capivari de Baixo, 09 novembro 2023. 100 



Carimbo de data/hora E-mail: Entidade que representa: Endereço de e-mail
23/11/2023 13:21:54 leonirf@epagri.sc.gov.br Sim Ata aprovada leonirf@epagri.sc.gov.br
23/11/2023 13:43:20 Conselho Regional de Engenharia CREA Sim Ata aprovada carinyf@gmail.com
23/11/2023 15:09:03 Sim Ata aprovada marciogomescamargo@gmail.com
24/11/2023 10:11:34 faraujobrasil@gmail.com Sim faraujobrasil@gmail.com
27/11/2023 08:50:23 Felipe Pessoa (titular) Sim Ata aprovada pessoamartinsfelipe@gmail.com
05/12/2023 13:43:28 Consórcio Saneamento Capivari Sim Ata aprovada eduardo.fernandes@hydrosaneamento.com.br
05/12/2023 14:27:53 Sim Ata aprovada liliana.dutra@diamanteenergia.com.br
08/12/2023 14:35:27 ellen.lm@hotmail.com Secretaria Municipal da Saúde (SMS) Sim Ata aprovada ellen.lm@hotmail.com
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